



## PROJET BURKINA FASO 2009



« Pendant trois semaines en juillet, 20 jeunes Bruxellois rencontreront 10 jeunes Burkinabés dans le village de Kounda, au Burkina Faso »

### Résumé du projet

Durant le mois de juillet 2009, le relais pionnier de la 66<sup>ème</sup> Unité projette de partir au Burkina Faso, en partenariat avec l'ADC – l'Association pour le Développement Communautaire. A 40 km de la capitale du pays, Ouagadougou, une ferme pédagogique est en construction depuis maintenant 5 ans. Le projet a été initié par les habitants du village de Kounda, et soutenu par d'autres groupes de pionniers.

Accompagnés constamment par les jeunes Burkinabés, les jeunes Belges participeront activement au chantier de construction, à la vie du village, et découvriront le pays de manière authentique.

L'objectif est de sensibiliser les pionniers aux relations Nord-Sud et rendre compte des inégalités qui existent entre notre mode de vie et le mode de vie dans les pays défavorisés, mais aussi approcher une autre culture dans un contexte complètement différent, ce qui permet de relativiser certaines valeurs matérialistes parfois trop importantes à nos yeux occidentaux.

### Date et lieu du séjour

Du 05/07/2009	au 26/07/2009	Nombre de jours : 21
Village de Kounda – 40 km de Ouagadougou – <b>Burkina Faso</b>		

### Identification de l'organisateur

Type : Organisation de Jeunesse
Nom : <b>Relais Pionniers SGP de la 66<sup>ème</sup> Unité Bruxelles-Nord</b>
Adresse : Avenue Ernest Cambier, 2 1030 Schaerbeek (Bruxelles)
Tel. 0495 75 24 87
Mail : <a href="mailto:relais66@hotmail.com">relais66@hotmail.com</a>

### Identification du responsable du projet

Jonathan Dupuis
Adresse : Rue Louis Jasmin, 12 1200 Bruxelles
Tel. 0495 75 24 87 – 02 762 74 41
Adresse e-mail : <a href="mailto:jonathandupuis9@hotmail.com">jonathandupuis9@hotmail.com</a>

## Description du mouvement

Les Scouts & Guides Pluralistes de Belgique (asbl) sont un mouvement de jeunesse. Un mouvement tourné vers l'avenir, celui des jeunes d'une société plus juste et solidaire vivant dans une paix partagée par tous.

Les Scouts Pluralistes sont officiellement reconnus par la Communauté française Wallonie-Bruxelles et membres actifs du Conseil de la Jeunesse d'Expression française et de la Confédération des Organisations de Jeunesse indépendantes et pluralistes (C.O.J.). L'idéal des Scouts Pluralistes est de construire une société à destination de tous en contribuant à l'éducation des hommes et des femmes qui la composent.

La méthode proposée aux pionniers est basée sur le projet. Elle met l'accent sur la rencontre, le partage et la découverte. Elle leur offre la possibilité d'être à la fois créateurs et acteurs. Au sein du relais, chacun, chacune prend directement part aux décisions et s'exerce à la prise de responsabilités. Etre pionniers, cela signifie être les premiers, les innovateurs, ceux qui découvrent, qui repoussent les limites : leur devise est « Toujours plus loin ! ».

## Identification du partenaire au Burkina Faso

Nom : <b>Association pour le Développement Communautaire (ADC)</b>		
Adresse :		
Village de Diepo-Kounda		
Code postal : 03	BP 7148	
Commune : Ouagadougou (Saponé)	Province : Bazéga	Pays : <b>Burkina Faso</b>
Téléphone : +226 50 35 63 56		
Adresse e-mail : <a href="mailto:adevcom@yahoo.fr">adevcom@yahoo.fr</a>		

## Description du partenaire

L'Association pour le Développement Communautaire (ADC-Burkina), est une association de personnes jeunes. Des jeunes, soucieux de leur cadre de vie, du développement de l'Afrique et en particulier du Burkina Faso, regroupés au sein de l'association créée officiellement le 12 juin 1997.

L'ADC œuvre pour l'amélioration de la sécurité alimentaire des habitants de la région. Basée sur l'échange et la communication du savoir, leur méthode repose sur l'éducation des jeunes du village par la pratique.

Concrètement, la ferme de Kounda, est toujours en construction et elle compte accueillir très prochainement des paysans de la région pour y apprendre des techniques de culture, ainsi que des habitants et écoliers qui désirent s'instruire. Les plantations et l'amélioration de la gestion de l'eau sont aussi des objectifs primordiaux du projet.

Les membres de l'association mettent aussi en avant l'intérêt d'échanges culturels, et c'est dans cette optique que nous pourrons également apporter notre contribution.

## Description du projet

### *Contexte et motivation*

Avides de découvrir une culture, un mode de vie et un continent fort différents des leurs, les pionniers, fidèles à leur devise, ont exprimé le souhait de réaliser un projet utile, enrichissant, de vivre une expérience unique.

Chaque année, le groupe se démène pour organiser son voyage, avec toujours un but d'enrichissement du jeune et un réel désir de se rendre utile auprès des populations plus démunies. Ce qui nous a séduits chez l'ADC est la réalisation d'un projet qui s'inscrit dans une continuité, soutenu avec certitude après notre passage.

### *Actions*

**Durant deux semaines, les pionniers travailleront sur le chantier, pour réaliser des travaux manuels (construction de la porcherie, amélioration des sanitaires, rénovation de l'école du village). Certains jours de pause seront consacrés à des activités, des visites des villages aux alentours, et la troisième semaine sera consacrée à la découverte du pays, en compagnie d'un groupe de dix « cousins » burkinabés (ainsi se nomment les scouts locaux).**

### *Objectifs*

L'objectif principal est de sensibiliser les jeunes aux relations Nord-Sud et rendre compte des inégalités qui existent entre notre mode de vie et le mode de vie dans les pays défavorisés, mais aussi approcher une autre culture dans un contexte complètement différent, ce qui permet de relativiser certaines valeurs matérialistes parfois trop importantes à nos yeux occidentaux.

L'échange entre les jeunes Belges et les jeunes Burkinabés va permettre à tous de découvrir une culture différente de la leur ; l'objectif est ainsi de changer leur vision d'une culture étrangère.

L'un des buts recherchés aussi est de faire vivre aux cousins et aux pionniers une expérience inoubliable et un vécu propre

Enfin, outre ces objectifs « humains », des objectifs d'action sont poursuivis.

Nous voulons que notre présence soit utile :

- développement de la ferme, construction des bâtiments
- développement de l'agriculture (programme de plantation) et de l'élevage, qui constituent les principales richesses au Burkina
- apport d'outils, de jeux (ex : livres de grammaire, vêtements, balles de foot, filets de basket, etc)

### *Préparation*

*- Récoltes de fonds par les pionniers*

Le projet est financé majoritairement par le travail des pionniers : des petits boulots ainsi que des actions collectives durant l'année (soirées, ventes, aides aux événements sportifs)

*- Préparation au choc culturel*

Diverses formations, et notamment une formation proposée par le SCI (Service Civil International) axée sur les relations Nord-Sud. Rencontre avec un Belge qui travaille en Afrique depuis une vingtaine d'années

## Budget

Le groupe est constitué de : 18 pionniers + 3 animateurs = **21 participants**

Dépenses	Coût par participant	Coût pour le groupe
Frais de transport international	650	13 650
Assurance des participants	100	2 100
Vie sur place (hébergement, nourriture, transport)	220	4 620
Formation Nord-Sud	45	945
Frais administratifs (passeport, visa, ...)	110	2 310
Vaccins	150	3 150
Traitement contre le paludisme	45	945
Traitement de l'eau	15	315
Pharmacie	20	420
<b>Total des dépenses</b>	<b>1 355</b>	<b>28 455</b>

## Coordonnées bancaires

Nom de la Banque : ING  
Agence/succursale : ULB  
Adresse : Avenue Paul Héger, 22  
Code postal : 1050 Ville : Ixelles  
Numéro du compte : **363-0421081-44**  
Titulaire du compte : Pionniers 66e Unité – MAX STOCKMANS

